

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 23 de marzo de 2010.



EDUCACIÓN:

Estatal: Organizaciones estudiantiles firman pacto

Nacional: Hoy y mañana, ENLACE en nivel medio superior

Internacional: Descubren en Grecia muro de piedra de 23 mil años

SALUD:

Internacional: Muere cada segundo un menor de cinco años a causa de la contaminación hídrica

ECONOMÍA:

Nacional: No hay bancos en 64 por ciento de los municipios del país: CNBV

POLÍTICA:

Estatal: En marcha la planta residual de Chipitlán

Nacional: Ofrece Obama a Calderón una colaboración “más estrecha”

Internacional: Francia: Sarkozy destituye al ministro del Trabajo

EDUCACIÓN:

Estatal:

“Organizaciones estudiantiles firman pacto”

Federaciones de estudiantes universitarios de varios estados del país firmaron ayer en Cuernavaca el denominado Pacto Nacional por la Defensa de los Derechos Estudiantiles y se pronunciaron porque se respete lo estipulado en el artículo tercero constitucional, que se refiere a la educación en el país. Reunidos en la capital de Morelos, los representantes de la Federación de Estudiantes de la Universidad Autónoma de Nayarit, Daniel Maldonado Félix; Pedro Molina Sánchez, de la Federación de Estudiantes de la Universidad Autónoma de Tlaxcala; Jhonny de Jesús Vázquez Zepeda, de la Federación de Estudiantes Universitarios de Chiapas; Fernando Enciso Ruiz, de la Federación de Estudiantes de la Universidad Autónoma de Hidalgo, y Edgar Landeros Muñoz, de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos, firmaron el documento. Los representantes estudiantiles informaron su decisión de conformar el Consejo Nacional de Federaciones de Estudiantes Universitarios de México, con el fin de consolidar los lazos de fraternidad y cooperación existente entre los estudiantes.

La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera); El Sol de Cuernavaca, p.7, (Mónica González); La Jornada, p.16, (Rubicela Morelos) y El Regional del Sur, (Roberto Heredia y Miguel Ángel Provisor).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=4071:grave-desempleo-de-egresados-de-universidades-publicas&catid=42:local&Itemid=63

“Inauguran Exposición de libros de texto gratuito”

En el marco de los festejos del Bicentenario de la Independencia y Centenario de la Revolución, así como para conmemorar los 50 años de la entrega del primer libro de texto gratuito, fue inaugurada ayer en el Jardín Borda una exposición que compila las diferentes ediciones que se han realizado y han sido entregadas a millones de alumnos desde el inicio de este programa. Allí se anunció una conferencia magistral para este miércoles, del director general de la Comisión Nacional de Libros de Texto Gratuitos, Miguel Agustín Limón Macías. Algunos datos señalan que se entregó el primer libro a María Isabel Cárdenas Ruiz y fue el presidente Adolfo López Mateos quien suscribió el decreto de creación de la Comisión de Libros de Texto Gratuitos a propuesta del entonces secretario de Educación, Jaime Torres Bodet. A la fecha, se estima que se han entregado casi 5 mil millones de libros, lo que representa 46 libros por mexicano. En 1960 se entregaron poco más de 15 millones de libros a seis millones de alumnos de primaria. Hoy, 50 años más tarde, se entregan alrededor de 190 millones de libros en todo el territorio nacional, para más de 25 millones de alumnas y de alumnos.

El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=4067:inauguran-exposicion-de-libros-de-texto-gratuito&catid=42:local&Itemid=63

La Jornada Morelos, p.7, (Jaime Luis Brito).

“Destinan \$330 mil a Escuelas de Calidad”

Alrededor de 330 mil pesos fueron entregados a 11 escuelas del municipio de Tepoztlán para impulsar el Programa Escuelas de Calidad (PEC). En el acto oficial de la entrega de recursos para el programa, celebrado el 18 de marzo, estuvieron presentes el presidente municipal de Tepoztlán, Gabino Ríos Cedillo; Blas Lorenzo Pérez Juárez, coordinador financiero de la Coordinación Estatal del Programa Escuelas de Calidad y regidores del ayuntamiento. Entre las escuelas beneficiadas se encuentran jardines de niños, primarias y secundarias.

Diario de Morelos, p.7, (Yssica Morales).

Nacional:

“Hoy y mañana, ENLACE en nivel medio superior”

La versión 2010 de la Evaluación Nacional del Logro Académico en Centros Escolares (ENLACE) se aplicará este martes y miércoles a 980 mil 260 estudiantes de educación media superior, inscritos en 12 mil 144 escuelas públicas (federal y estatal) de todo el país, así como en escuelas particulares con reconocimiento de validez oficial de estudios, informó la Secretaría de Educación Pública. Al igual que en las dos ediciones anteriores, en este año se aplicarán pruebas con 90 reactivos sobre habilidad matemática y 50 más sobre habilidad lectora. Estas pruebas son suministradas por aplicadores externos a las propias escuelas y su aplicación se realiza en seis sesiones de 50 minutos cada una, durante los dos días programados. Los resultados se darán a conocer en septiembre de 2010.

La Jornada, p.39, (José Antonio Román).

“INEA: aprobaron casi 7 mil adultos examen de primaria y secundaria”

De las 88 mil personas de 15 años o más que presentaron el pasado fin de semana el examen diagnóstico para acreditar estudios de primaria o secundaria, casi siete mil lo aprobaron, según cifras preliminares de la jornada nacional de incorporación y acreditación realizada por el INEA. Mediante esta opción educativa, las personas que abandonaron sus estudios de educación básica por alguna razón tienen la posibilidad de que, por su experiencia laboral o su formación autodidacta, sean reconocidos estos conocimientos con el examen que dos veces por año se practica en 4 mil 700 sedes que establece el Instituto Nacional de Educación para los Adultos (INEA).

La Jornada, p.39, (José Antonio Román).

“Con software tridimensional, la UNAM crea paseo por Minería”

Convertirse en estrella de rock con decenas de giras por el orbe sin saber tocar algún instrumento musical; viajar hasta el pie de la torre Eiffel, en París, para convivir con amigos sin abordar un avión, o conocer el funcionamiento de una compañía fabricante de autos desde sus propias instalaciones sin ser empleado, son algunas de las experiencias que millones de personas pueden vivir ahora gracias al software Second Life (SL). Se trata de un programa que genera una realidad virtual interactiva y en tercera dimensión, en la que los usuarios deben crear un avatar –representación gráfica de la persona– para realizar una vida paralela, que se desarrolla en tiempo real. Fabián Romo, subdirector de Tecnología para la Educación de la Dirección General de Servicios de Cómputo Académico (DGSCA) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), explicó que en esa segunda vida el usuario es capaz de volar, interactuar con desconocidos de otros países, cambiar su edad, complexión física, color de piel y de ojos, así como sexo y ocupación.

La Jornada, p.2a, (Emir Olivares Alonso).

Internacional:

“Descubren en Grecia muro de piedra de 23 mil años”

Un grupo de paleontólogos griegos descubrió un muro de piedra de 23 mil años –el más antiguo del país– en una cueva de Tesalia, indicó el lunes el Ministerio de Cultura. La edad del vestigio, probablemente uno de los más antiguos del mundo, según un comunicado del ministerio, pudo ser determinada tras un proceso de datación por luminiscencia óptica. Su datación corresponde al periodo más frío de la última era glaciaria, lo que indica que fue construido por los habitantes paleolíticos de la cueva para protegerse del frío, señaló. El muro tapa dos terceras partes de la entrada a la gruta, lugar donde los paleontólogos excavan desde hace 25 años. La gruta está ubicada cerca de los célebres monasterios de Meteora.

La Jornada, p.2a, (Afp).

“Astrónomos chilenos hallan fábrica de estrellas”

Un grupo de astrónomos captó desde un telescopio en Chile amplias zonas de nacimiento de estrellas en una de las galaxias más lejanas del universo, informó el Observatorio Europeo Austral (ESO, por sus siglas en inglés). Este golpe de suerte revela la agitada y vigorosa formación de esos cuerpos celestes en las galaxias del universo primordial (lejano), que nacen cien veces más rápido de lo que se observa en las más cercanas, dijo Carlos De Breuck, miembro del equipo investigador. El científico admitió que el descubrimiento fue fortuito y que la galaxia SMM J2133-0102, donde se encontró la fábrica de estrellas, es muy lejana, cercana a los inicios del universo.

La Jornada, p.2a, (Dpa).

“Confieren a Hernán Rivera Letelier el Premio Alfaguara de Novela”

El escritor chileno Hernán Rivera Letelier fue reconocido hoy con el Premio Alfaguara de Novela 2010, por su libro El arte de la resurrección, en el que narra la historia de un loco que vivió en los años 30 del siglo pasado en el desierto de Chile y se creía la reencarnación de Jesucristo. El jurado, que estuvo presidido por el escritor Manuel Vicent, señaló que la novela tiene enorme fuerza narrativa y en ella está presente la creación de una geografía personal a través del humor, el surrealismo y la tragedia.

La Jornada, p.4a, (Armando Tejeda) y Reforma, p.18, (Óscar Cid de León).

SALUD:

Internacional:

“Muere cada segundo un menor de cinco años a causa de la contaminación hídrica”

El titular del Programa de Naciones Unidas para el Medio Ambiente (PNUMA), Zafar Adeel, alertó que 1.8 millones de niños menores de cinco años mueren al año –es decir, uno cada 20 segundos– por enfermedades relacionadas con la contaminación del agua. En un discurso pronunciado en Nairobi, Kenia, con motivo del lanzamiento de un informe realizado por el organismo con motivo del Día Mundial del Agua, que se celebra este lunes, Adeel advirtió que mueren más personas por el agua contaminada que por la violencia o las guerras. De acuerdo con el informe, distribuido en esta capital por el organismo de Naciones Unidas tras su presentación oficial en Kenia, más de 2 mil 500 millones de personas en el mundo carecen de un sistema adecuado de saneamiento de agua.

La Jornada, p.3, (Notimex).

ECONOMÍA:

Nacional:

“No hay bancos en 64% de los municipios del país: CNBV”

La Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) informó que de los 2 mil 456 municipios que hay en el país, unos mil 572 –64 por ciento del total– carecen de presencia bancaria, y 63 por ciento no cuentan con cajeros automáticos, según el Primer reporte de inclusión financiera, presentado este lunes por el presidente del organismo regulador, Guillermo Babatz.

La Jornada, p.26, (Israel Rodríguez).

POLÍTICA:

Estatal:

“En marcha la planta residual de Chipitlán”

La Comisión Estatal de Agua y Medio Ambiente (CEAMA) puso ayer en marcha la planta de tratamiento de aguas residuales en Chipitlán, como parte del cumplimiento a los objetivos planteados dentro del Plan de Saneamiento de Aguas en Morelos. Esta importante obra, cuyo costo ascendió a los 10 millones 235 mil pesos, tendrá un beneficio directo para 20 mil habitantes de esa zona de la capital del estado. La planta, con una capacidad de tratamiento de 24 litros por segundo, contribuirá al saneamiento del afluente del llamado Río del Pollo, que atraviesa por Cuernavaca y Temixco.

El Sol de Cuernavaca, p.p.-5, (Martín Sánchez); La Unión de Morelos p.30, (Redacción) y El Regional del Sur, (Redacción).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=4076:entra-en-operacion-planta-de-tratamiento-de-aguas-residuales&catid=42:local&Itemid=63

“Adeudan 4 municipios 20 millones a Conagua”

En la celebración del Día Mundial del Agua, en el estado de Morelos la Comisión Nacional del Agua invitó a todos los morelenses evitar fugas del vital líquido en sus casas, pagar su recibo de agua y realizar un manejo adecuado de su basura. Juan Carlos Valencia Vargas, director general del Organismo de la Cuenca Balsas, aseguró que más de la mitad de los municipios morelenses no han pagado sus derechos por descargas de aguas residuales y tratamiento, y una tercera parte no ha pagado sus derechos de agua; además, cuatro municipios adeudan 20 millones de pesos. Los municipios que adeudan a la Conagua el pago por los derechos de agua son: Zacatepec, Jiutepec, Jojutla y Yautepec. En breve la Conagua pasará al tema de la imposición de sanciones y multas, "porque las invitaciones para que paguen han sido muchas".

El Sol de Cuernavaca, p.p.8, (Pedro Oseguera).

“Reabren basurero de Cuernavaca”

El ayuntamiento y los representantes de la empresa Promotora Ambiental, SA (PASA) reabrieron ayer a las 10 de la mañana el recién clausurado relleno sanitario de Loma de Mejía, que volvió a recibir la basura de esta capital, tras la contingencia que causó la clausura y ante la falta de un confinamiento alterno, pero también se inició una revisión para saber en qué condiciones opera el vertedero, y si se detecta que incumple normas ambientales y de seguridad será cerrado en forma definitiva, dijo el subsecretario municipal de servicios públicos, Alfredo Gutiérrez Trueheard.

La Jornada, p.30, (Rubicela Morelos) y La Jornada Morelos, p.10, (José Luis Garcitapia).

“Se alistan para la recolección”

Cerca de 30 camiones recolectores de basura esperan en un predio de Vista Hermosa, que el alcalde Manuel Martínez Garrigós cumpla su plan de quitar la concesión a la empresa PASA para entrar en acción. Se trata de unidades nuevas de color blanco y con emblema de la compañía Carrocerías y Equipos Municipales SA de CV del modelo R-100, las que se encuentran en un predio del diputado local Javier Estrada. Alrededor de 30 camiones recolectores nuevos esperan que el alcalde Manuel Martínez Garrigós cumpla la amenaza de revocar el título de concesión a la empresa Promotora Ambiental, SA (PASA) para entrar en acción. Esto, a pesar de que el Ayuntamiento de Cuernavaca tiene vigente un contrato por 20 años para la recolección, traslado y depósito final de la basura.

Diario de Morelos, p.p.-3, (Redacción).

“Los 90 millones de pesos al año no le alcanzan a PASA para pagar el predial”

El regidor presidente de la comisión de Hacienda del Ayuntamiento de Cuernavaca, Gustavo Petriccioli Morales, dijo que la empresa Promotora Ambiental S.A. (PASA-Laguna) adeuda más de 1 millón 900 mil pesos por concepto de impuesto predial y servicios municipales, correspondientes a los últimos cuatro años, por lo que ya fue notificada oficialmente para que cumpla con estas obligaciones fiscales. Lo anterior se da aun y cuando la empresa recibe un pago anual de 90 millones de pesos por prestar el servicio de recolección de basura en la capital morelense. Asimismo, destacó que resulta fuera de todo contexto que la empresa PASA haya cubierto el pago de servicios municipales hasta el 2006 por un monto anual de 672 pesos, cuando el predio en mención ubicado en camino sin número del Ejido de San Antón (donde se encuentra el relleno sanitario de Loma de Mejía), registra una base gravable superior a 96.9 millones de pesos. Indicó que fue la semana pasada cuando detectaron la existencia de un predio en la ciudad de Cuernavaca con clave catastral 1100 37 030 001 a nombre de la empresa Promotora Ambiental de la Laguna S.A. de C.V. con ubicación en el ejido de San Antón.

La Unión de Morelos, p.7, (Benjamín Pérez).

“Asume la ombudsman ante pleno de CDHEM”

Ayer los diputados Jorge Arizmendi García, Othón Sánchez Vela y Fidel Demédecis Hidalgo, presentaron a la nueva presidenta de la Comisión de Derechos Humanos en Morelos (CDHEM), Lucero Benítez Villaseñor, ante el personal y funcionarios de la instancia. Fausto Gutiérrez Aragón, ex ombudsman estatal, le dio la bienvenida. Arizmendi García agradeció el gesto del funcionario saliente y le dijo que su presencia en este acto protocolario pone de manifiesto su calidad y grandeza humana, características absolutamente necesarias para quien llega a ocupar este cargo en particular. Aclaró que la presencia de los diputados en este acto únicamente responde a asegurar una buena transición en este proceso.

La Jornada Morelos, p.6, (José Luis Garcitapia) y La Unión de Morelos, p.11, (Maciel Calvo).

Nacional:

“Ofrece Obama a Calderón una colaboración ‘más estrecha’”

En conversación telefónica, el presidente de Estados Unidos, Barack Obama, aseguró ayer a su homólogo mexicano, Felipe Calderón, que su equipo de seguridad estará hoy en México para continuar una colaboración "más estrecha" entre ambos países, a fin de procurar una región más segura. En la víspera de la llamada Reunión de Alto Nivel, Calderón señaló que el encuentro permitirá fortalecer la cooperación bilateral y evaluar resultados tangibles. Con ese fin, la secretaria de Estado, Hillary Clinton, se reunirá con el presidente de México a las cinco de la tarde en la residencia oficial de Los Pinos. La Presidencia de la República informó en un comunicado que ambos mandatarios platicaron ayer por la tarde de las acciones asumidas por sus administraciones para fortalecer la seguridad en ambos lados de la frontera.

La Jornada, p.7, (Sin firma).

“Familias afectadas por el Mexibús demandan al gobierno del Edomex”

Treinta y ocho familias de las comunidades Santa María y Santo Tomás Chiconautla, cuyos predios resultaron afectados por la construcción del carril confinado del Mexibús, presentaron demandas ante el Tribunal de lo Contencioso Administrativo (TCA) porque el gobierno del estado de México se niega a indemnizarlos. Los colonos obtuvieron el amparo provisional 36/2010 otorgado por el juez octavo de distrito en materia federal con sede en Naucalpan, Jorge Dionisio Guzmán, para que sus propiedades sean respetadas.

La Jornada, p.30, (Javier Salinas).

“Calderón: México se recupera, pero hay riesgos importantes por otras economías”

En México hay una recuperación económica decisiva, sin embargo, todavía existen riesgos importantes si no se consolidan las instituciones y sistemas financieros de otras economías, admitió el presidente Felipe Calderón, y así matizó la visión optimista expresada en días anteriores por él e integrantes de su gabinete. Ante los gobernadores del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) que se reunieron en este puerto, el mandatario señaló que México va en la ruta correcta, pero hay preocupación genuina por los altos niveles de endeudamiento de los países industrializados, en especial Estados Unidos, Gran Bretaña y otros de Europa, y por el tiempo que tomará la reestructuración de los sistemas financieros en el mundo.

La Jornada, p.25, (Claudia Herrera y Juan Antonio Zúñiga) y Reforma, p.8, (Mayolo López).

“Dan luz verde a la construcción de aeropuerto en la Riviera Maya”

El presidente Felipe Calderón dio luz verde al plan para construir el nuevo aeropuerto en la Riviera Maya, primero que el gobierno federal concesionará completamente a la iniciativa privada. La Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) publicará las bases de la licitación el 15 de abril y dará el fallo el 5 de diciembre para iniciar la obra, que requerirá una inversión de 3 mil 200 millones de pesos.

La Jornada, p.25, (Claudia Herrera Beltrán).

“Frenar críticas de la Conago, instrucción a Gómez Mont”

Con el objetivo central de atemperar las críticas de gobernadores fronterizos de extracción priísta, por la violencia creciente en el norte del país, el secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont, llegó esta noche a la capital michoacana para participar en la reunión de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago). Gómez Mont concluyó en Morelia un jornada de trabajo que lo llevó a Monterrey, Nuevo León, donde también buscó apaciguar los ánimos tras el asesinato de dos jóvenes estudiantes del Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM). El funcionario federal – trascendió– tenía instrucciones de atajar en el encuentro de la Conago cualquier señalamiento contra la estrategia federal anticrimen, en vísperas de la reunión bilateral que este martes sostendrán altos funcionarios de México y Estados Unidos.

La Jornada, p.7, (Alonso Urrutia y La Jornada Michoacán).

“Ministros: el anatocismo se aplica a cuentahabientes, no a los bancos”

Al comenzar el pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) la discusión de los amparos en que cuentahabientes exigen a algunos bancos el pago de intereses sobre intereses de cuentas que datan de los años 80 del siglo pasado, los ministros se inclinaron en favor de "recomponer" la tasa aplicable a éstas, con lo cual los demandados pagarían sumas ínfimas en relación con lo que exigen los quejosos. En el primer asunto de una serie de juicios contra instituciones de crédito, en este caso Banamex, el demandante exige el pago de intereses de una cuenta que fue abierta en 1987, que comenzó con un depósito de 400 mil viejos pesos. El contrato firmado por las partes establecía una tasa bruta de 12 por ciento, una sobretasa de 81.87 y una neta de 91.35 por ciento de interés mensual.

La Jornada, p.13, (Jesús Aranda).

Internacional:

“Francia: Sarkozy destituye al ministro del Trabajo”

El presidente de Francia, Nicolas Sarkozy, comenzó hoy a renovar su gabinete destituyendo al ministro del Trabajo, Xavier Darcos, un día después que el partido de centro derecha, Unión para un Movimiento Popular (UMP), sufrió su peor derrota electoral en más de 50 años.

La Jornada, p.22, (Reuters y Afp).

“Evade Google la censura en China redirigiendo usuarios a Hong Kong”

Google, el gigante estadounidense de Internet anunció el lunes que pone fin a la censura que aplicaba a su motor de búsqueda chino Google.cn por orden de las autoridades chinas, y que los internautas serán redirigidos a su sitio de Hong Kong, Google.hk. Hoy hemos dejado de censurar nuestros servicios de búsqueda, que son los siguientes: Google Search, Google News y Google Images en Google.cn. China declaró que Google Inc violó una promesa escrita y que está totalmente equivocada al poner fin a la censura de su portal de búsqueda en idioma chino, Google.cn, reportó la agencia oficial de noticias Xinhua.

La Jornada, p.24, (Afp y Reuters).

“El agua, relacionada de modo directo con metas de la ONU: Ban Ki-moon”

El secretario general de la Organización de Naciones Unidas (ONU), Ban Ki-moon, recordó hoy, con motivo del Día Mundial del Agua, que "muere más gente a causa del agua no potable que debido a cualquier forma de violencia, incluyendo la guerra". "Estas muertes –manifestó– atentan contra nuestra humanidad y minan los esfuerzos llevados a cabo por muchos países para alcanzar el potencial que tienen para desarrollarse." Según el secretario general, el agua está "relacionada de manera directa" con los objetivos de la ONU: mejorar la salud maternal y de los niños y la esperanza de vida; otorgar más poder a las mujeres; seguridad alimentaria, desarrollo sostenible y lucha contra el cambio climático.

La Jornada, p.2, (Dpa).

“FAO: urgente, sanear el fluido en AL”

La FAO apremió hoy a América Latina a iniciar políticas de saneamiento de sus aguas, debido a que la región posee las mayores reservas globales de este elemento. "Es uno de los temas que necesitan atención inmediata de los gobiernos nacionales y locales", insistió el oficial de tierras y aguas de la oficina regional de la FAO, Jan Van Wambeke. De hecho, América Latina, que representa 15.2 por ciento de la superficie de tierras del orbe, recibe 30 por ciento de las lluvias a escala mundial y posee 42 por ciento del agua dulce. En total, la disponibilidad de agua por habitante es de 28 mil metros cúbicos por año.

La Jornada, p.2, (Dpa).